
Le comité départemental de
Vendée a organisé récemment
deux championnats officiels.
Dans le championnat junior,
deux judokas benétains, Florian
Peraud et Kevin Vincent, mar-
quent leurs premiers points pour
l’accession à la ceinture noire et
se classent tous les deux 7e de
leurs catégories de poids.

En catégories cadets et ca-
dettes, Marianne Jauzelon et Si-

mon Reault montent sur la troi-
sième marche du podium et tous
les deux se sont qualifiés pour la
phase régionale, à Angers.

Renseignements : 06.81.37.15.14,
e-mail : ojbenet@wanadoo.fr

Cor. NR, M.F. COLLIN-BARBIER,
tél/fax. 02.51.00.98.79, e-mail :
mariefrance.collinbarbier@wanadoo.fr

Deux judokas aux régionaux

Deux judokas ont été sélectionnés pour les championnats régionaux.

BENET

Cent soixante personnes ont as-
sisté à la soirée allemande qui a
suivi, samedi dernier, l’assem-
blée générale du comité de ju-
melage. Une belle réussite qui
en appelle d’autres, avec en co-
rollaire, une reprise des adhé-
sions, liée à l’évolution démo-
graphique de la commune.

Le comité de jumelage, présidé
pour la deuxième année consécu-
tive par Alain Goddefroy, assure le
fonctionnement de trois jume-
lages : en Allemagne (Schöffen-
grund), au Québec (ex-Cap Rouge)
et au Togo (Bassar).

Le rapprochement avec la ville
de Langewiesen, en Allemagne, a
été officialisé par la signature
d’une charte d’amitié en 2006.
Tout cela donne lieu à de nom-
breux échanges et manifestations
qui allaient être repris par les res-
ponsables des commissions.

Alain Goddefroy a insisté sur
l’importance des adhésions : « Je
rappelle le besoin constant de ra-
mener de nouveaux adhérents afin
de pérenniser l’association dans les
missions qui sont les siennes, à sa-
voir élargir le partenariat avec les
autres peuples d’Europe et du
Monde. Pour cela, il est nécessaire
de rajeunir le comité, afin de pro-
poser toujours de nouvelles idées,
de se remettre en cause, et donc
d’avancer… »

Dansson intervention de clôture
et tout en rappelant l’évolution de
la ville, le maire Jacques Brossard a
rejoint cette analyse : « Rajeunir
l’équipe du comité de jumelage et
faire en sorte que nous accueillons
de nouveaux adhérents. »

Projets
Le programme des échanges

avec l’Allemagne a été présenté par
Stéphanie Goddefroy : du 29 mai
au 1er juin : festivités du 15e anni-
versaire à Langewiesen ; du 12 juil-
let au 20 juillet : séjour jeunes à
Schöffegrund pour les 11/16 ans
avec la participation d’une équipe
jeunes du FC Chauray, de jeunes
de la commune et éventuellement
de communes alentours ; 25 et

26 octobre : soirée française à
Schöffengrund ; 30 novembre :
marché de Noël à Chauray ; toute
l’année, possibilité de prendre des
cours d’Allemand.

« Nous avons cette année pris le
temps de la réflexion et celui de
faire des bilans avant d’initier de
nouveaux projets », a souligné Pier-
rette Viennois, responsable du ju-
melage coopération.

A la faveur d’un voyage en sep-
tembre, elle a constaté une amélio-
ration des difficultés rencontrées
au niveau de la communication,de
l’administratif et de la gestion.
« Nos actions pour financer les fu-
turs projets devraient être bientôt
définies. » Les 10 ans du jumelage

coopération auront lieu les 16, 17
et 18 mai prochains.

Un seul échange est prévu avec
le Québec, mais il est de taille. Il
s’agit du déplacement, en août,
d’une forte délégation chaurai-
sienne dans « la Belle Province »
afin de prendre part aux festivités
du 400e anniversaire de la fonda-
tion de Québec, par Samuel Cham-
plain.

Ont été réélus au conseil d’ad-
ministration : Stéphanie David et
Gérard Court et, en tant que vérifi-
cateur aux comptes : Philippe Pai-
trault. Alain Goddefroy conserve la
présidence.

Cor. NR, Didier BLANCKAERT,
tél. 05.49.33.00.59.

Le comité de jumelage
mise sur de nouvelles adhésions

Le bureau du comité de jumelage a présenté les différents échanges de l’année.

CHAURAY

L’ordre du jour de l’assemblée
générale extraordinaire du club
des aînés ruraux consistait à la mo-
dification de sa dénomination. Ce-
lui-ci s’appelle désormais « Club
maraîchin Arçais ».

L’assemblée générale ordinaire
a eu lieu par la suite. Le président,
Jean-Pierre Martin, a retracé les
activités passées nombreuses,
comme les activités internes, (con-
cours divers, lotos, repas au foyer,
etc.) ou celles organisées à l’exté-
rieur (repas au restaurant, spec-
tacles, sorties, pique-nique, etc.) et
insisté sur le rôle joué par le club
lors de festivités locales, qu’elles
soient associatives, municipales
ou nationales (féerie batelière, fête
au village, Téléthon, etc.) Le prési-
dent a aussi salué Jean Ristord, qui
permet aux adhérents d’aller au ci-
néma la « Venise-Verte » à un tarif
réduit. Marinette Douguet, tréso-
rière, a présenté le bilan financier
qui, malgré un léger déficit en
2007, ne suscite pas d’inquiétudes.

Cotisation en hausse
en 2009

L’eff ecti f est s atis faisant,
puisque le club enregistre de nou-
veaux adhérents, ce qui porte le
nombre à 81 membres. La cotisa-
tion 2008 reste fixée à 9 €, mais
sera de 10 € en 2009.

Les rendez-voushebdomadaires
ont lieu tous les mardis au foyer
communal, tandis que les activités
diverses sont programmées, tant
que faire ce peut, les jeudis ou di-
manches.Comme ces deux assem-
blées coïncidaient aux 30 ans
d’existence du club, une collation,
avec brioche des Rois, fut servie.

Président : Jean-Pierre Martin ;
vice-présidente, Jeannette Maître ;
trésorière, Marinette Douguet ; ad-
joint, Roland Geincheleau ; secré-
taire, Micheline Geincheleau ; ad-
jointe, Josette Martin ; Gilberte
Joncquet est présidente d’hon-
neur.

Cor. NR, B. JUIN, tél/fax 05.49.35.39.63.

Le club des aînés ruraux
change de nom

Le bureau de gauche à droite : Josette Martin, Micheline Geincheleau,
Gilberte Joncquet, Jean-Pierre Martin, Jeannette Maître,

Roland Geincheleau. Autour, quelques administrateurs.

ARÇAIS

« Voulant continuer d’œuvrer
pour notre commune et ses habi-
tants et ce souhait n’ayant pas été
entendu par Monsieur le maire,
nous avons décidé de créer une
nouvelle équipe, constituée en
partie de nombreux conseillers
sortants, lesquels m’ont demandé
d’en assurer la tête de liste, ce que
j’ai accepté avec enthousiasme.
Nous voilà donc candidats avec
pour mot d’ordre : la concerta-
tion, l’esprit d’équipe et le dyna-
misme. » C’est ainsi que Daniel
Brouxel, tête de liste, présente les
motivations de son équipe en lice
pour les élections municipales.

Qui sont-ils ?
Daniel Brouxel, 57 ans, chef

des ventes, conseiller sortant. ;
Gilberte Bouchand, 70 ans, di-
rectrice foyer troisième âge, re-
traitée, conseillère sortante ; Jo-
s e t t e B o u f f a r d , 6 4 a n s ,

enseignante, retraitée, conseil-
lère sortante ; Isabelle Boutouy-
rie, 39 ans, enseignante spéciali-
sée ; Maryse Cardin, 68 ans,
agent administratif, retraitée, ad-
jointe sortante ; Lucette Chollet,
commerçante, retraitée, adjointe
sortante ; Paulette Durand, 57
ans, comptable, conseillère sor-
tante ; Marilyse Jean, 55 ans,
comptable, adjointe sortante ;
Lionel Lagrolle, 39 ans, chauf-
feur routier ; Joël Longeau, 47
ans, agriculteur ; Patrick Moris-
set, 49 ans, chef d’entreprise,
conseiller sortant ; Frédéric Nau-
din, 46 ans, agent technique
CAN, conseiller sortant ; Chris-
tophe Pétorin, 24 ans, agricul-
teur, travaux agricoles ; Didier
Thin, 56 ans, chef d’établisse-
ment à La Poste, retraité ; Jérôme
Wickel, 41 ans, commercial.

Cor. NR, Bernard JUIN,
tél/fax 05.49.35.39.63.

La liste conduite
par Daniel Brouxel

SAINT-HILAIRE-LA-PALUD

C’est un candidat de convictions
qui se présente face à Jean-Claude
Aubineau, conseiller général sor-
tant. Et c’est sous les couleurs du
Parti socialiste que se prépare à
concourir Rodolphe Challet,
34 ans, conseiller immobilier à
Niort, membre du PS depuis 1993.

Titulaire d’une maîtrise de droit
public, celui qui fut attaché au ca-
binet du maire de Niort de 1997 à
fin 1998, qui demeure pour l’heure
membre du conseil municipal de
Niort, ex-adjoint au maire et prési-
dent du groupe socialiste, veut
s’inscrire dans « une dynamique
départementale ».

Un élan au double service de
l’actuelle opposition de la gauche
plurielle au conseil général et d’un
canton qu’il reconnaît découvrir.
« Je veux faire de ce handicap un
avantage, en ne cherchant à favori-
ser aucune commune au détriment
des autres et en me mettant à
l’écoute de tout le monde. »

Il compte sur sa suppléante,
Laëtitia Lonjard, 33 ans, techni-
cienne d’assistance à temps partiel
à IMA, domiciliée à La Revêtizon et

pompier volontaire au centre de
Beauvoir, pour favoriser les liens.
« Nous allons mener une campagne
de proximité, en allant au-devant
des gens et en conduisant une réu-
nion publique dans chacune des
neuf communes. »

Première en date, vendredi
15 février à 18 h 30 à la salle des
fêtes de Beauvoir, avec la partici-
pation de Delphine Batho, dépu-
tée de la 2e circonscription.

Après avoir déjà rencontré deux
anciens conseillers généraux du
canton - André Nicolas et Jean-
Pierre Fortin -, Rodolphe Challet se
tourne vers tous les élus munici-
paux dans les neuf communes,
vers lesquels part aujourd’hui un
courrier présentant le candidat et
sa suppléante, derrière l’étiquette
d’« Energies nouvelles ».

Une façon d’indiquer « le
manque de notoriété d’un canton
qui dispose de forces économiques,
agricoles et associatives » et qui doit
composer, Thorigny exceptée,
avec la communauté de com-
munes Plaine de Courance.

Rodolphe Challet candidat
pour le parti socialiste

Rodolphe Challet et sa suppléante, Laëtitia Lonjard.
(Photo NR, Pierre Ducousso)

BEAUVOIR-SUR-NIORT

Le budget primitif 2008 était à
l’ordre du jour de la réunion du
conseil municipal présidé par le
maire Jacques Brossard mardi
dernier.

Le premier adjoint aux fi-
nances, Jean-Pierre Bouthillier, a
présenté ce budget, qui s’équi-
libre en fonctionnement à 7.348,
261 € et en investissement à
10.424.721,73 €. On notera un
e x c é d e n t a n t é r i e u r d e
3.034.735,31 €, qui passe en in-
vestissement et un autofinance-
ment brut de 1.429.064,66 € en
fonctionnement, affecté égale-
ment à la section investissement.

Le budget a été élaboré avec
l’hypothèse d’une augmentation
des impôts et taxes locales de 2 %
du taux, afin de dégager une re-
c e t t e s u p p l é m e n t a i r e d e
31.270 €

Les dépenses d’investissement

d i r e c t s s ’ é t a b l i s s e n t à
10.026.118 € hors subventions
versées au titre du financement
du logement social et le centre
d’intervention et de premiers se-
cours.

Dans ce programme d’inves-
tissement, les dépenses les plus
importantes concernent les
achats de terrains, l’aménage-
ment terrain de sports, la nou-
velle mairie, « Les Fraignes » et la
voirie. En additionnant l’em-
prunt engagé en 2007 et l’inscrip-
tion budgétaire 2008, le besoin
de financement par emprunt est
égal aux 3 millions d’euros an-
noncés.

Quid de l’augmentation
de la population ?

L’affectation des résultats 2007
et l’augmentation de 2 % du taux
des trois taxes directes locales

ont été approuvées à l’unani-
mité. Le budget primitif 2008 a
été adopté à l’unanimité moins
trois voix contre des conseillers
de l’opposition.

Pour exp liqu er ces votes
contre, Guy Giraudon a cité la
nouvelle mairie, pour laquelle
l’opposition a toujours manifesté
son désaccord et également le
programme d’éclairage public
qui ne prévoit rien pour l’écono-
mie d’énergie. Puis, il a argu-
menté sur la circulation et la sé-
curité : « Malgré l’augmentation
de la population prévue dans les
toutes prochaines années (1.000
logements ; 3.000 habitants) qui
va générer, en flux supplémen-
taire, jusqu’à 2.000 véhicules par
jour, pas l’ombre d’une étude
pour délester Chaban ou maîtri-
ser et sécuriser la circulation dans
les bourgs. »

Prenant la parole, le maire
Jacques Brossard a conclu le vote
du budget par ces mots : « Le
budget est très important dans un
cadre financier contenu avec des
travaux de voirie extrêmement
importants notamment à Cha-
ban. La circulation ne sera réglée
à Chaban qu’avec un contourne-
ment nord. »

Il a cité également les loge-
ments sociaux, les nouveaux ves-
tiaires du stade de football, l’en-
vironnement avec la création
d’un parc paysager à Chaban, les
efforts faits sur les emplois
jeunes qui ont été tous titulari-
sés, l’achat de la salle de sports de
la Camif, qui permettra de nou-
veaux créneaux pour les jeunes.

(A suivre)

Cor. NR, Didier BLANCKAERT.

Le conseil adopte le budget primitif
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* La SEP de Saint-Rémy présen-
tera son nouveau spectacle théâ-
tral, les 7, 8, 14 et 15 mars pro-
chains.

Au programme : « Les Miss
Tiff » (atelier théâtre des jeunes)
présenteront « Y’a pas d’ur-
gence ! », écrit et mis en scène par
Tony Jandard. Les douze comé-
diens déambuleront dans un hô-
pital, sous les traits de person-
nages toujours aussi loufoques.

Quant aux « Tapatouvu », la
troupe des adultes, ils présente-

ront « Bon sang quelle famille »
d’André Robin-Ligot, mis en
scène par Jean-Philippe Gaudu-
chon.

La Société d’éducation popu-
laire (SEP) s’étant équipé de nou-
veaux matériels scéniques et
techniques, le spectacle s’an-
nonce de qualité.

Spectacle les vendredi et samedi 7,
8, 14 et 15 mars, salle polyvalente
de Saint-Rémy à 20 h 30.
Réservations au 06.07.30.73.03.

En mars, la SEP présente
son nouveau spectacle

SAINT-RÉMY

PRAHECQ
Belote

Concours de belote ouvert à tous

organisé par le club cantonal du
3e âge ce 7 février à 13 h 30, salle
de la laiterie de Prahecq, route de
Saint-Martin-de-Bernegoue.

Autour de Prahecq

PRIN-DEYRANÇON
Bal traditionnel

La section danses trad du foyer

rural organise un bal « cajun » le
samedi 9 février au foyer rural à
partir de 21 h (06.30.10.79.26
ou 05.49.26.91.34).

Autour de Mauzé-sur-le-Mignon

LA NOUVELLE RÉPUBLIQUE

LE NIORTAIS

Électionsmunicipales

Électionscantonales
Les professeurs des écoles, le
maire et quelques-uns de ses
conseillers, se sont retrouvés à
l’école primaire, dans la classe
de CE1 de Natacha Pannetier,
afin d’assister à la présentation
du TBI, le « tableau blanc inte-
ractif », appelé aussi tableau nu-
mérique.

Ce tableau, relié à l’ordinateur
par l’intermédiaire d’un vidéo-
projecteur, permet, grâce à son
écran tactile, l’apprentissage de
toutes les matières par support
logiciel adéquat. Stilet, doigt ou
clavier, il répond à la program-
mation qu’on lui a demandé.

Cette nouvelle technologie
entre à l’école celloise grâce à la
volonté conjointe de l’inspection
académique, des professeurs et
de Jean-Marie Roy et son conseil
municipal.

Il motive les élèves
En 2006, l’inspection acadé-

mique commence à prêter un
TBI à la demande de l’école cel-
loise. Natacha adhère aussitôt.
Convaincue, elle entraîne ses col-
lègues de CP et CP-CE1, Corinne
Penaud et Géraldine Gilbert.
L’apprentissage plaît à tous.
Ceux qui ont des difficultés coo-
pèrent, se montrent et prennent
confiance. Cet outil motive les
élèves, fait gagner du temps en
classe, facilite le travail de
groupes.

Les enfants posent plus de

questions, s’intéressent au sa-
voir.

Aussi, les élus réagissent posi-
tivement quant à sa multiplica-
tion.

La craie n’est pas oubliée
L’opération de la première

tranche est réussie : acheter et
équiper trois classes en TBI. La
commune finance 2.000 € par
appareil (écran et vidéo-projec-
teur). Si Natacha Pannetier en
souligne les avantages, elle égale-
ment souligne également les li-
mites.

Se former est long, préparer
l’enseignement aussi, mais la
qualité de l’enseignement vécu et
partagé avec les élèves l’emporte.
« Il faut s’adapter à une certaine
méthode de travail », déclare Na-
tacha, « mais cet outil visuel est
pédago… magique… Toutes les
matières peuvent être travaillées.
Mais le tableau et la craie ne sont
pas oubliés pour autant. Tout est
complémentaire »

L’inspection académique de
Niort a récemment mis en place
un serveur qui permet le sto-
ckage de tous les logiciels éduca-
tifs, délestant ainsi le disque dur
de chaque ordinateur d’une sur-
charge pondérale. La municipa-
lité, en précurseur, a pour objec-
tif d’équiper l’ensemble de
l’école primaire ainsi que les
écoles de Verrines et Montigné.

Cor. NR, Marie-Laure MONÉ,
tél./fax 05.49.79.07.71 ;
portable : 06.83.95.24.72 ;
e-mail : marie-laure.mone@orange.fr

En primaire, le tableau
est blanc et interactif

Natacha Pannetier présente l’un des trois tableaux blancs interactifs
de 1,50 m de diamètre que la commune a acquis pour trois classes

du primaire. Le visuel prime sur la parole et fait tomber les handicaps.

CELLES-SUR-BELLE

Dernière ligne droite pour les
passeurs de mots ! Tous les
poètes du canton, amateurs ou
confirmés, sont invités à partici-
per et à remettre leurs écrits
avant le 18 février, dernier délai,
dans les urnes disponibles dans
les mairies de Celles-sur-Belle,
Verrines et Montigné, ainsi qu’à
la bibliothèque de Celles-sur-
Belle.

Envoi par la poste possible à la
mairie de Celles pour les autres
communes du canton. Les éta-
blissements scolaires devront,
quant à eux, rendre leurs travaux
avant le 9 février, dernier délai.

La Semaine de la poésie de-
vient un moment incontour-

nable dans le paysage cellois.
Entre expositions, lectures, soi-
rées et promenade, Celles-sur-
Belle se fait la part belle. Les
poètes sont libres d’écriture mais
peuvent aussi adhérer pleine-
ment au thème national retenu
cette année : « Eloges de l’autre,
carrefours, croisements et métis-
sages ».

Le Pays mellois, quant à lui, a
retenu « Le jardin ». La program-
mation précise sera délivrée pro-
chainement, en sachant que
comme l’année dernière, un re-
cueil des poésies sélectionnées
sera édité par la municipalité.

Cor. NR, Marie-Laure MONÉ.

Dernière ligne droite
pour les poètes !

« Le chant des plaines » est un
film de Laurent Joffrion, cinéaste
animalier professionnel, premier
prix du Festival de Ménigoute
2006 qui traite de la richesse in-
soupçonnée des champs aux
portes des villages.

Le film tourné au cours des
deux dernières années sur la
plaine de Niort sud-est porte sur

l’étude de l’outarde canepetière
et explique l’engagement des ex-
ploitants agricoles dans la con-
servation des oiseaux de plaine.

Film et débat animé
par les chercheurs du CNRS
à la salle des fêtes de Tauché,
le vendredi 8 février, à 20 h 30.
Entrée libre et gratuite.

Film et débat
avec le CNRS de Chizé

SAINTE-BLANDINE

PRAILLES

Bibliothèque
En raison de travaux,
bibliothèque fermée jusqu’au
samedi 9 février.

Autour de Celles-sur-Belle

LA NOUVELLE RÉPUBLIQUE

MELLE

VENDREDI
8 FÉVRIER

CELLES-SUR-BELLE - Salle des fêtes - 21 h
Animé par Olivier - Organisé par le club de football

SUPER LOTO
2 téléviseurs LCD 66 cm - 1 réfrigérateur-congélateur 320 l - 1 réfrigérateur 2 portes 265 l -
1 lave-vaisselle - 1 sèche-linge - 1 meuble TV-vidéo-hi-fi -  1 lecteur DVD portable -
2 bureaux d'angle - 2 bureaux micro - Petit électroménager - Services vaisselle et verres -
4 jambons et divers lots de valeur.

 65 tirages d'une valeur de 3 000 €

BINGO - BUFFET - BUVETTE Prix unique du carton : 1,50 €
N'oubliez pas la carte de fidélité pour tirage des numéros avec ou sans

réservation : tél. 05.49.79.77.81 ou 05.49.79.95.22
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